



KOMBINIERTE TANZ-/SKI-WOCHEN IN ÖSTERREICH COMBINED DANCE/SKI-WEEKS IN AUSTRIA

Thomas Blaschke, Vienna Swingers

Winter is almost over, a preferred season of the Austrians. In the country of the alps skiing is liked very much, as one could notice in February, when there were the world-championships in Schladming in Styria. But not only in a passive way skiing is one of the most popular sports in Red-White-Red, active as well. Moreover that there are a lot of enthusiastic Square- and some Round-Dancers in Austria, should be known likewise. So it is obvious, to combine skiing and dancing. In this context you can find several well frequented offers on Austrian soil.

The biggest tradition has the „Square- and Round-Dance Ski-Week“, organized by the Vienna Swingers. At the beginning of march it took place for the 20th time. Clearly more of the half of these 20 years it was held in Styria in Stadl an der Mur, the dance-place is the Murtalerhof. Almost from the beginning Mickey Braithwaite is the caller, in Mainstream and Plus. Ilse Bress is cueing. Katschberg, Speiereck, Kreischberg, Turrach and Bad Kleinkirchheim are five wonderful ski-regions offered around.

This one as all others of the combined Ski- and Dance-Weeks have one in common. In the morning there is the chance to go alpine skiing or cross-country skiing, in the evening and sometimes already in the afternoon it's time for extensive dancing. If there is bad weather or sometimes on the nor-

Der Winter ist im Ausklingen und damit eine bevorzugte Jahreszeit der Österreicher. Dass man in der Alpenrepublik auf Schnee und Ski ordentlich abfährt, hat sich zuletzt wieder im Februar bei den Weltmeisterschaften in Schladming in der Steiermark gezeigt. Aber nicht nur passiv, sondern auch aktiv ist Skifahren eine der beliebtesten Sportarten in Rot-Weiß-Rot. Dass es außerdem viele Square-Dance- und manch Round-Dance- begeisterte Österreicher gibt, sollte in der Szene auch bekannt sein. Es liegt also nahe, Ski und Tanz zu kombinieren. Auf österreichischem Boden gibt es diesbezüglich mehrere, stark frequentierte Angebote.

Die größte Tradition hat die Anfang März zum 20. Mal veranstaltete „Square- und Round-Dance Ski-Week“ der Vienna Swingers. Deutlich mehr als die Hälfte dieser 20 Jahre wurde sie in der Steiermark in Stadl an der Mur veranstaltet, Schauplatz ist der Murtalerhof. Nahezu von Anfang an dabei ist Mickey Braithwaite als Caller in Mainstream und Plus sowie Ilse Bress als Cuerin. Mit Katschberg, Speiereck, Kreischberg, Turrach und Bad Kleinkirchheim gibt es umliegend fünf herrliche Skigebiete.

Diese wie auch alle anderen kombinierten Ski- und Tanz-Wochen haben eines gemeinsam. In der Früh bzw. am Vormittag geht es auf die Pisten oder nach Wunsch auch auf die Langlauf-Loipen, am Abend und manchmal auch schon am späten Nachmittag wird ausgiebig getanzt. Bei Schlechtwetter oder auch sonst mal gibt

mal schedule, there is a workshop during the day. And not to forget the afterparties, often made attractive with some special-events.

es untertags eine Workshop-Einheit. Und nicht zu vergessen natürlich die Afterpartys, nicht selten mit diversen Special-Events.



At the Do-Ski-Do in Altenmarkt in Salzburg it is like this. Organizer of the event is Thorsten Geppert. He and a second caller always in late January invite to this week. This year the second one was Thorsten Hubmann, next year it will be Anders Blom. Mainstream up to A2 is called. This year's cuer was Joachim Bradl, 2014 it will be Klaus Völkl. The dance-place is located in the Hotel Markterwirt in the center of Altenmarkt. This

So wird es auch beim Do-Ski-Do in Altenmarkt in Salzburg gehandhabt. Organisator ist Thorsten Geppert, er lädt sich zu der in der zweiten Januar-Hälfte angesetzten Woche immer einen weiteren Caller ein. Dieses Jahr war es Thorsten Hubmann, nächstes Jahr wird es Anders Blom sein. Es wird von Mainstream bis A2 gefällt. Als Cuer folgt auf Joachim Bradl 2014 Klaus Völkl. Getanzt wird im Hotel Markterwirt. Dieser Termin ist immer recht

week always is booked out quite quickly. It is that popular, because you get a multifarious program besides skiing, which ranges from an evening in a ski-lodge to a fun-race. And of course you get much fun on all of the ski slopes, if in Zauchensee or Flachau. All information about the Do-Ski-Do you find at <http://www.doskido.de>.

Tyrol has a Ski/Dance-Week as well, the Plus-Ski-Week. It takes place at the hotel Medrazerhof in Fulpmes, as well in January. Caller Thorsten Hubmann besides Plus offers A1 and A1. Of course Round Dance is included, Klaus Völkl was this year's cuer. The organizer of this week is the Munich club Jaywalkers. The glacier of Stubai and other magnificent ski-regions are a good argument, to take part in this event.



The youngest member in the community of Ski- and Dance-Weeks is the Ski-A-Round in Salzburg in the hostel Kaprun. For the first time it took place in 2012. It is danced Round Dance only, but up to phase V. There is no Square Dance. Martin Prüfer is the cuer. The fixed date of it is later in the winter, this year it was scheduled for the 16th to the 23rd of March. But the glacier at the Kitzsteinhorn guarantees, that despite of late winter there is enough snow for skiing. More information about this week at <http://www.ski-a-round.de>.

These Ski/Dance-weeks have one in common. They are very popular and according to this they are booked well. Therefore to book in time is recommended.

rasch ausgebucht, für die Beliebtheit sorgt auch das vielfältige Rahmenprogramm von Hüttenabend und Fun-Race. Und natürlich bieten auch die umliegenden Skipisten einiges, ob in Zauchensee oder Flachau. Alle Infos zum Do-Ski-Do unter <http://www.doskido.de>.



Auch Tirol hat eine Ski/Tanz-Woche, nämlich die Plus-Ski-Week. Schauplatz ist das Hotel Medrazerhof in Fulpmes, die Veranstaltungszeit ist ebenfalls der Januar. Caller auch in A1 und A2 ist Thorsten Hubmann. Auch hier ist natürlich Round Dance inkludiert, als Cuer war diesmal Klaus Völkl engagiert. Organisiert wird die Woche von den Jaywalkers. Der Stubai Gletscher in unmittelbarer Nähe und andere herrliche Skigebiete sind ein gutes Argument dafür, da einmal dabei zu sein.

Das jüngste Mitglied in der Gemeinde der Ski/Tanz-Wochen ist das Ski-A-Round in Salzburg im Jugendgästehaus JUFA Kaprun, es fand 2012 zum ersten Mal statt. Der tänzerische Fokus liegt hier auf Round Dance bis Phase V, Square Dance wird nicht angeboten. Cuer ist Martin Prüfer. Der Termin liegt später im Winter, diesmal vom 16. bis 23. März. Allein durch das Gletscher-Skigebiet am Kitzsteinhorn ist aber garantiert, dass die Schneelage noch ausgezeichnet ist. Weitere Infos unter <http://www.ski-a-round.de>.

Eines ist diesen Ski/Tanz-Wochen in Österreich gemeinsam. Sie sind sehr beliebt und werden dementsprechend gut gebucht. Rechtzeitiges Reservieren ist daher zu empfehlen.